



Le Tarn est animé par une multitude de réseaux de santé qui répondent aux besoins des citoyens, sous des formes variées et structurées par :

- Des Equipes de Soins Primaires (médecins, sages-femmes, pharmaciens, infirmiers, chirurgiens-dentistes, orthophonistes...),
- Des Maisons de Santé Pluriprofessionnelles,
- Des Communautés Professionnelles Territoriales de Santé,
- Des Centres Hospitaliers et des Centres Hospitaliers de proximité,
- Une Ecole d'ingénieur en e-santé,
- Des polycliniques, des cabinets médicaux, des EHPAD.



Docteur G.
Médecin

“J'ai choisi il y a une dizaine d'années de m'installer dans le Tarn attiré par la gentillesse de ses habitants (j'ai épousé une Tarnaise).

La ville d'Albi est à taille humaine et les conditions sont idéales pour que notre grande famille s'épanouisse dans la joie et la bonne humeur.

Les conditions de travail sont également très favorables : maillage de correspondants, possibilité de travail en équipe, accueil des étudiants, organisation de la permanence des soins.

Venez dans le Tarn ! **”**



LE TARN

**C'EST UN BON
DIAGNOSTIC !**
Je viens vivre dans le Tarn





« Dans le Tarn, un réseau de partenaires mobilisés, à votre écoute pour répondre à vos attentes ! »

La démarche initiée par le Département du Tarn et ses partenaires autour du Plan Tarn santé est unique en France. Nous avons su faire cause commune autour d'un objectif : trouver des solutions concrètes afin de faciliter l'installation de toutes les professions de santé, améliorer l'accès aux soins et mettre de l'humain dans nos territoires.

En fédérant les différents acteurs, en les incitant à travailler ensemble dans des actions collectives, à devenir maître de stage, en accueillant les jeunes praticiens, ...nous prenons en considération les nouvelles pratiques de la médecine et les attentes des professionnels de santé pour anticiper les départs à la retraite et faire connaître les nouvelles conditions d'exercice sur les communes.

Plusieurs praticiens ont déjà fait le choix de s'installer dans le Tarn.

La santé est un élément primordial dans la vie quotidienne de nos concitoyens et leurs attentes sont fortes. J'y attache une attention particulière, dans une logique d'aménagement du territoire réfléchie. Vous pouvez compter sur notre mobilisation et notre écoute pour trouver les solutions les mieux adaptées pour faciliter votre installation.



Christophe RAMOND

Président du Conseil départemental du Tarn

UN NUMÉRO DÉPARTEMENTAL

05 31 81 98 98

Agence Régionale de Santé / Tarn :

Corinne CALACIURA LENORMAND | Responsable soins de premier recours | 05 63 49 24 33 | 07 60 82 35 53 | corinne.calaciura-lenormand@ars.sante.fr

Caisse Primaire d'Assurance Maladie du Tarn :

Bernard CHAMPANET | Vice-Président URPS Pharmaciens | 05 63 54 68 03 | syndicat.tarn@wanadoo.fr

URPS Infirmiers d'Occitanie :

Didier DOUBAX | Représentant territorial du Tarn | 05 63 76 26 00 | didier.doubax@orange.fr

Groupes pédagogiques de proximité et Fédération des Maisons de Santé :

Dr Claude CORBAZ | Responsable des groupes pédagogiques de proximité - Facilitateur de la Fédération des Maisons de Santé | 06 42 02 21 58 | claude.corbaz@wanadoo.fr

Ordre des Médecins du Tarn :

Dr Etienne MOULIN | Président de l'Ordre des Médecins du Tarn | 05 63 54 08 86 | tarn@81.medecin.fr



**Docteur H.
Pharmacienne**

« Choisir de m'installer pharmacien dans le Condom, fut avant tout un choix de qualité de vie pour toute ma famille. Ici, nous nous connaissons bien ! C'est cette proximité, cette relation privilégiée avec mes patients et le partage d'expertise que j'ai avec les autres professionnels de santé du territoire qui donnent du sens à mon métier ! »



**Monsieur D.
Infirmier**

“ Être infirmier dans la campagne tarnaise, c'est parfois plus de kilomètres et moins de patients, mais nous avons cette capacité à prendre soin d'eux, en relation avec les autres acteurs de proximité : médecins, pharmaciens, aides à domicile, optimisant ainsi les prises en charge. ”

Maître de Stage Universitaire (MSU) : devenir Maître de Stage Universitaire permet d'accueillir des internes formés, de partager ses connaissances, transmettre son expérience, échanger avec la nouvelle génération, d'accompagner de futurs praticiens pouvant permettre des opportunités d'installations sur le territoire suite à cette expérience. Un agrément et une formation sont nécessaires pour devenir MSU. Le Diplôme Universitaire représente 4 fois 2 jours sur 1 an puis 1 jour par an.



Renseignements : Dr Claude CORBAZ

Responsable des groupes pédagogiques de proximité
06 42 02 21 58 - claude.corbaz@wanadoo.fr

Devenir Médecins de la Protection Maternelle et Infantile (PMI) : le Département du Tarn recrute des médecins de protection maternelle et infantile dont les missions sont la prévention, le dépistage des handicaps, la promotion de la santé de l'enfant de la naissance à six ans et des familles. Au sein d'équipes pluridisciplinaires, ils contribuent dans le champ médico-social à la prévention et la protection de l'enfant en danger ou en risque de l'être.



Renseignements : Dr Isabelle BASSE-FREDON

Responsable du Service départemental de Protection Maternelle et Infantile
05 63 49 02 24 - isabelle.basse-fredon@tarn.fr

Devenir volontaire auprès des Sapeurs-Pompiers : le service départemental d'incendie et de secours (SDIS) du Tarn est doté d'un service de santé et de secours médical regroupant médecins, infirmiers, vétérinaires et pharmaciens. Les missions originelles de ce service, tournées vers le secours d'urgence et le soutien sanitaire en opération, se sont fortement étendues aux risques naturels, technologiques et ceux liés aux transports et aux loisirs. L'existence d'un service de santé performant auprès des sapeurs-pompiers professionnels et volontaires en est d'autant plus primordiale. Pour vous engager en qualité de sapeur-pompier volontaire du service de santé, vous pouvez vous rapprocher du chef du centre d'incendie et de secours dont dépend votre commune ou prendre contact avec les services du médecin-chef à l'Etat-Major du SDIS. Plus d'information sur : www.sdis81.fr



Renseignements : Médecin-Lieutenant-colonel Nathalie LAGOUTTE

Médecin-chef du SDIS du Tarn
05 63 77 35 18 - nathalie.lagoutte@sdis81.fr